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Zusammenfassung 

Im Dezember 2001 hat der Europäische Rat in Laken die Anwendung der offenen Methode 
der Koordinierung im Bereich Alterssicherung (OMK) beschlossen. Das Ziel dieses neuen 
Verfahrens ist es nicht eine Konvergenz der verschiedenen Alterssicherungssysteme in 
Europa herbeizuführen, sondern die Formulierung einer gemeinsamen 
Alterssicherungspolitik, nach der gleichzeitig die soziale Angemessenheit, die finanzielle 
Tragfähigkeit und die Anpassung an die sich wandelnde Bedürfnisse gewährleistet werden 
soll. Die Entwicklung von gemeinsamen Indikatoren ist dabei von besonderer Wichtigkeit. So 
sind die diskutierten Modellrechnungen theoretischer Lohnersatzraten als ein erster Schritt 
anzusehen. Eine umfassende Betrachtung der Alterssicherungssysteme ist indes noch nicht 
möglich. Daher verfügt die OMK gegenwärtig nur über eine stark eingeschränkte 
Aussagekraft. 

 

Abstract 

The December 2001 Laeken European Council launched the open method of co-ordination 
(OMC) in the area of pensions. The aim of this new process is not the convergence of the 
varying pension systems in Europe, but rather a formulation of a common pension policy that 
will safeguard the adequacy of pensions, whilst, at the same time, maintaining their financial 
sustainability, and adapting to the challenges posed by changing social needs. The 
development of common indicators is an essential part of this process, and the progress made 
by the presented modelling of theoretical replacement rates should be seen as a first step 
towards measuring the adequacy of pension systems. At the moment, a comprehensive 
systematic survey of the pension systems is not possible and the explanatory power of the 
OMC is restricted. 


